



El Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales en México, cómo y por qué desapareció

El Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) desapareció en 2021, en la reforma que extinguió 109 fideicomisos, lo que deja desprotegidos a los mexicanos del cambio climático.

El Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales ya no existe y los mexicanos estamos desprotegidos ante el cambio climático. Los efectos del huracán Otis nos recuerda que, en julio de 2021, la Secretaría de Hacienda anunció la desaparición del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) junto con otros 109 fideicomisos, con el argumento de malos manejos de los recursos de parte de funcionarios. El objetivo al crearlo hace más de 25 años fue ayudar a las poblaciones afectadas por fenómenos naturales.

Sin embargo, la eliminación del Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales fue la gota que derramó el vaso. Pues, la Auditoría Superior de la Federación ya había documentado las irregularidades y los retrasos del Fonden, desde 2017. Por otra parte, **durante el mandato de Peña Nieto, se redujeron a la mitad los recursos destinados a la prevención y respuesta ante desastres naturales.**